

5 suscripción:
Año, 750 pesetas. Semestre, 4.
Anuncios a precios convencionales.

LAVOZ DE SORIA

Teléfono 4E.
Redacción y Administración:
Plaza de Aguirre, 4.
bajos

23 de Junio 1922.

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

Año I. Número 7.

LA REPATRIACIÓN

Ha comenzado la repatriación. Poco a poco, van volviendo a sus hogares aquellos hombres jóvenes y fuertes que hace cerca de un año, marcharon a las tierras africanas. Vuelven, los que el porcentaje de la guerra dejó sanos para besar los ojos de la madre, tan enrojecidos por el llanto, como el camión que a su marcha tomó el mozo. Regresan la Patria, pero ¿volverán efectivamente repatriados? Repatriarse, no es regresar; es volver a la Patria, sí, pero volver en cuerpo y en espíritu, no para estar en ella, sino para pensar y trabajar por ella.

Repatriarse es volver, pero volver sabiendo que en España existen veinte mil minas denunciadas y sin explotar; 5.000.000 de caballos hidráulicos abandonados, 300.000 kilómetros cuadrados de terrenos incultos, 30.000 presidiarios y 24.000 hospicianos. Repatriarse es saber que el índice de mortalidad sube en el período de siete años desde '11 por mil a 2'44; que cada año tienen que marcharse de España 150.000 trabajadores; que hay un 43 por 100 de analfabetos en la provincia de Soria y un 79 por 100 en la de Málaga. Repatriarse es saber que de 137.000 emigrantes en 1907, arroja la estadística 257.000 en 1912; que en la última quinta, de 86000 reclutas, fueron excluidos 30.345 por debilidad y enfermos. Repatriarse es saber que gastamos 4 millones diarios en Marruecos por civilizar una zona poco mayor que la provincia de Ciudad Real; que hay en Cáceres una región depauperada que se llama las Hurdes; que en Cuba nos zurraron; que corrimos cual gamos en Annual; que Cabanellas, pronunció un discurso en Monte Arruit; que un personaje dijo en el Senado que a algunos generales habría que subirles los fagines al cuello...

Todo eso es repatriarse, pero mientras el soldado vuelve al hogar tranquilo a cultivar la tierra mansamente con los ojos todavía llenos del es panto de la tragedia, sin enterarse de nada, sin querer saber nada, no podremos decir que ha vuelto a la Patria.

Mariano Granados.

La Redacción de LA VOZ DE SORIA está formada por Mariano Granados, Director; José Tudela de la Orden, Redactor Jefe; Pedro Chico, Gerardo Diego Gendoya, Rafael Ferrer, Martín G. Jodra, Félix Granados, Bernabé Herrero, Garvasio Manrique, Leopoldo Ridruejo, Francisco Soria, y Blas Taracena, Redactores.



Misa de campaña de la Romería celebrada en San Pedro Manrique, a la que asistieron 25 pueblos

Aspectos catalanes

LOS LABORIOSOS

Cuando Cataluña obtiene algún beneficio del Poder Central, Castilla, Andalucía, Extremadura, protestan. No tienen razón.

Hay un refrán que dice: «El catalán, de una piedra saca pan». Bien se te alcanza, lector, que no se saca el pan de las rocas, ni por el solo hecho de ser catalán, ni por arte de magia. Se saca con voluntad, con inteligencia y con trabajo.

Supongamos que Cataluña es un libro y Barcelona su índice de materias.

Este índice contiene: Exposición Internacional de Industrias Eléctricas; Exposición Internacional de Agricultura, Higiene y Alimentación; Exposición internacional de Automóviles; Feria Internacional de Muestras; Exposición de Muebles y Decoraciones; Congreso de Construcción; Congreso Internacional de Medicina; Congreso Internacional de Navegación y Comercio; Congreso Industrial; Asambleas de la Propiedad; de Arquitectos, de Ingenieros, etc., etc.

Todo esto supone un caudal inmenso de energía; una fuente copiosísima de riquezas; una cantidad fabulosa de vitalidad. Todo esto significa agricultura espléndida, comercio potente; industria poderosa.

Todo esto quiere decir que hay en España dos millones de ciudadanos que sin acordarse del Cid ni de Carlos V, han empuñado tenazmente la azada, el martillo, la palanca; han llevado sabiamente la inteligencia por los fecundos campos del estudio y han sometido patrióticamente la voluntad al deseo de vivir en el siglo XX con toda dignidad.

Y cuando Cataluña obtiene algún beneficio, algún pago, algún premio, Castilla, Andalucía, Extremadura protestan. No tienen razón.

Y no la tienen porque no deben ni pueden tener el mismo pago los que trabajan tenazmente que los que se pasan la vida tomando el sol y jugando al más.

Virgilio Soria.

BREVIARIO

LE RÊVE. IV

Capítulo ocho.

Ella sería como los mártires de la Leyenda.
Ella le amaría, pero él no lo sabría jamás.
— Señorita. Será usted quien ofrezca la mitra a Monseñor.
— Oh, no. Seré feliz si no vuelvo a tocarla.
— Entonces no ama usted la obra maravillosa que bordaron sus manos.
— Yo no amo nada.
Hubertina rogó al obrero que perdonesse a la jovencita sus brusquedades.

La niña hujo.
Sufrió y era dichosa.
Su pobre querido amor había de ser muy triste!
Capítulo nueve.
Aquella noche la luna llenó de pureza todos los rincones de la pequeña habitación.
El obrero escaló la ventana. Y habló durante muchas horas.
— Yo he mentado a vuestros padres.
— Ya lo sé.
— Yo no soy obrero sino por capricho.
— No quiero saber nada. Solo sé que os esperaba y habéis llegado. No quiero saber nada.
— No podéis ser sino el más noble, el más rico, el más bello. Este era mi sueño de amor.
Y estoy segura de que se cumplirá.

Capítulo diez.

Angélica llenó un gran cesto de flores para la procesión del Milagro.
El día amaneció espléndido y azul.
— Voy a embellecerme como si fuese una estrella.

Voltearon, locas, las campanas.
Llovieron las rosas.
Se oyeron bellas canciones de cristal.
Los himnos y las músicas se fueron acercando.

Pasó al fin la Imagen santa.
Luego murmullos respetuosos que decían: «Monseñor... Monseñor...»
Detrás llevaban la labor de Angélica como una cosa sagrada.

Capítulo once.

Y luego...
El.
Hicilmente vestido, con sus cabellos en bucles, con su barba breve, con sus ojos negros.
Al verle trocado en Príncipe la muchachita no se sorprendió.

Pero Hubertina no salía de su asombro.

Angélica de pronto tiró las últimas rosas olvidadas ya.
Dos pétalos cayeron suavemente sobre los cabellos en bucles del Altocorazón.

Y Hubertina le dijo:
— Monseñor no dará jamás su hijo, el último descendiente de su raza, a una bordadora, adoptada por unas pobres gentes...

— Es verdad... Es verdad... — dijo la niña.
— He pecado mucho, madre... Pero no pecaré más os lo aseguro...

(Ya llegamos al final de la novela, lectorcita. Si te cansas, no sigas.)

LIX

SANTA TERESA DE JESUS EN LA MÍSTICA ESPAÑOLA

Fragmento de la conferencia de nuestro compañero de Redacción D. José Tudela.

«Misticismo—según Menéndez Pelayo—es un estado del alma que aspira a la posesión de Dios por unión de amor... procediendo como si Dios y el alma estuviesen solos en el mundo.»

El misticismo no es solo literatura; el misticismo es filosofía, aunque si podemos afirmar que perser tan elevada y por tratar a espíritu tan delicados va repleta de poesía, hasta el punto, que los grandes místicos son grandes poetas, aun escribiendo en prosa, y lo es más que ninguno Santa Teresa de Jesús en sus «Moradas» y en sus «Exclamaciones». El misticismo de Santa Teresa rebosa en todas sus obras aun en las puramente narrativas.

Santa Teresa de Jesús tiene una marcada personalidad, bien característica, comparada con las grandes figuras de la literatura mística española, con Fray Juan de los Angeles, con Fray Luis de León, y con su gran amigo y compañero de la Reforma del Carmelo San Juan de la Cruz.

Estos místicos guardan más relación entre sí que con Santa Teresa, por su mayor erudición, por su gran cultura y por la misma preocupación literaria.

Fray Juan de los Angeles, religioso franciscano, tiene como Santa Teresa un gran conocimiento del alma humana y de los afectos amorosos. Llega a analizarlos con sabia sutileza, con un método y un orden que la Santa está muy lejos de conseguir; y es que a Santa Teresa le faltaba base escolástica, no tenía la disciplina que dan los estudios de hu-

manidades y además, su vida de acción y de trabajo le privaron de aquel reposo y quietud necesarios para toda labor ordenada. Escribía cuando podía y ella misma lo dice «sin raleer lo escrito». Este mismo desorden resulta en ella encantador, aunque a veces perjudique a la claridad.

Otra diferencia fundamental encontramos en las obras de Fray Juan de los Angeles y principalmente en las «Consideraciones espirituales al Cantar de los Cantares». Hay en ellas como un ligero resabio de los amores terrenos, siquiera sea en lo que tiene de más puro el amor humano.

Santa Teresa en esto aventajó a todos los místicos: trata constantemente de sus amores, de sus efectos; comenta el sublime Cantar de los Cantares en sus «Conceptos del Amor de Dios» y nunca se le ve la más pequeña inclinación, el menor recuerdo, la más leve analogía con el amor humano, ni con las orientales y cromáticas imágenes de Salomón.

Fray Luis de León, llega a la mística por la misma grandeza y elevación de su poesía.

Santa Teresa de Jesús llega a la poesía— a la poesía de su prosa— por la pasión mística de su alma.

Además, cuán lejos está la santa de los refinamientos literarios de Fray Luis; cuán lejos de su vastacultura y erudición.

Fray Luis de León, fue uno de los hombres más sabios de su tiempo; estaba familiarizado con la filosofía platónica y neoplatónica, con la literatura latina, con la italiana del Renacimiento, con la cultura hebrea... y sin embargo su alma de poeta volaba por cima de su saber, perfumada por los aromas de todas las civilizaciones preteritas.

Santa Teresa, bien ligera de bagaje literario, con unos cuantos libros bien escogidos, logra elevarse a mansiones más altas que Fray Luis. Y para terminar estas comparaciones pongamos juntos a los dos amigos San Juan de la Cruz y Santa Teresa de Jesús.

Un mismo amor, el Amor a Dios, selló su amistad; un mismo fin les ató a la misma obra; la reforma de la Orden del Carmelo; una misma inclinación a tratar del Amor divino, los unen en la Historia de las letras españolas... y sin embargo, qué distintos temperamentos, qué a mas tan diversas con los mismos anhelos e iguales fines.

San Juan de la Cruz tiene el alma tan llena de Dios y de poesía, que sus desahogos místicos los vierte en canciones delicadísimas, que luego comenta en prosa. Sus versos son lo más exquisito de la poesía lírica española, parecen más de ángel que de hombre. Su alma es seráfica, blanda, pura, casi femenina... Santa Teresa de Jesús, sin dejar de remontarse a las mismas místicas regiones que San Juan, siempre fué mujer viva, de carne y hueso, hecha del barro de la tierra de Castilla, dura y tenaz como la mujer de las Sagradas Escrituras.

No hay nada en la Literatura española tan delicado,

tan exquisito, como los escritos de nuestros grandes místicos.

La mística española es como un valle risueño que se abre en medio de intrincada selva de la teología escolástica, como un milagro de luz y de armonía.

Pueblan este risueño paisaje, las almas místicas—tortolas, palomas, mariposas, rosas bellísimas, centros olorosos—que viven y se alimentan del amor y el Amado entonan el amoroso cántico de sus formas, de sus sonidos, de sus colores y de sus aromas.

En medio de este valle blando y apacible mana una fuente clara y pura—el alma de Teresa de Jesús—una fuente de agua viva caída del Cielo, que no cesa de cantar su armoniosa canción.

Cruza este valle cansada y jadeando, una cierva herida por el divino Amor—el alma de San Juan de la Cruz—lanzando amorosos balidos en busca del Amado.

Una colmena de áureas abejas—místico anhelo de Fray Juan de los Angeles—liba con afán el más puro néctar en las flores del amor terreno, para destilar la dulcísima miel de sus amores divinos.

Un blando céfiro que viene desde lejanas campiñas—el hábito de Fray Luis de León—acaricia y arrulla el vallememoro,.... y desde un alta y seca roca que domina la floresta, e buo receloso del Santo Oficio, vigila la fútima y dulce paz del valle sonriente.

Que nuestras almas, cansadas de vivir asidas a la tierra, acudan a este vergel divino, para respirar la brisa perfumada, para gustar la dulce miel, para sentir las ternuras de la amorosa cervatilla y para beber las aguas puras y vivificadoras que manan del corazón de la Madre Teresa de Jesús.

REFLEJOS

UN MINISTRO COMO HAY POCOS

Ha sido preciso que un Ministro de la Corona, atemorizado ante el sombrío panorama de los Presupuestos, elevase sus honradas quejas hasta las mismas gradas del Trono, para que el problema de Marruecos entre en una fase de comprensión.

Hasta ahora, se había clamado inútilmente por todos los españoles conscientes, contra la temeraria aventura marroquí; unos recababan el abandono inmediato; otros la limitación de gastos; dejándolos reducidos a lo imprescindible. Unos y otros fueron desoidos y el problema seguía agravándose día tras día.

Hoy, don Francisco Bergamín, Ministro de Hacienda de la española Monarquía, advertido del peligro que para España representa la inversión esteril de cuatro millones diarios en nuestra zona de influencia hace un alto en el desdichado camino gubernamental, y expone claramente al Monarca y al país la inestable situación del Tesoro.

La capacidad económica de la Nación no permite esas empresas colonizadoras aunque vayan cubiertas por las flamantes banderas de la civilización.

Importa poco que la obra sea eminentemente civilizadora; eso va muy bien a países cuya dinámica necesita expansión. Pero desgraciadamente la España de hoy está muy lejos de esa vitalidad.

Bernabé Herrero.

AGREDA

Las fiestas.—Momento de emoción.

A mi querido amigo Pepe Tudela, agredino de verdad.

Las Fiestas de Agreda, son, un imponderable homenaje a la Virgen de los Milagros.

Una elocuente oración, pronunciada por multitud de labios.

Muchas personas que coinciden en el objeto de sus amores, que atraídas por él, se funden en el bastísimo molde que forman los gruesos muros de su Basílica.

De haber alguna, es el propio Ayuntamiento, anfitrión de la Fiesta, que también se cristianiza, con tanta Procesión, tanta Misa, y tanta Salve, pues no se celebra ninguna sin su presidencia.

Las Fiestas de Agreda son: La Virgen de los Milagros en el templo, y el M. I. Ayuntamiento en la calle. No se ve otra cosa.

La Virgen que se manifiesta en su real trono, es bella, seductora, amorosa; el Ayuntamiento que se muestra a su pueblo, alegre, elegante, cariñoso.

La colocación de la Imagen, no puede ser más estética, más sugestiva. Se alza en el aire, sobre un nubarrón de querubines, ataviada de raso y oro y destacándose sobre un cielo tachonado de estrellas y luceros, con una esbeltez que embelesa...

Todas las miradas son para ella. Afijados sus devotos, con la oración en los labios y un par de velas, cuando menos, en la mano, contemplan extasiados a su Reina, con la serenidad y dulzura que se plasma en la cara del creyente, y que tanto parecido tiene con la del enamorado, sin sentir las congojas de un penosísimo viaje, ni que las velas casi asfixiadas, sudan y se retuerzan en sus manos.

Ya está en su apogeo la luminaria. El soberbio templo, enajado de fieles y sin embargo me parece más elevado.

El camarín de la Virgen tan iluminado que parece una llama, o como yo creía de niño, que es la habitación donde se recoge el sol para pasar la noche.

Es de los pocos momentos, en que se han reunido más de un millar de mujeres y apenas se percibe una que otra ese sibada.

En la Iglesia no se ve a ningún cura; porque todos han salido en la Procesión del Santo Rosario.

Van llegando familias enteras, que han adelantado la hora de la cena, para no perder el momento más hermoso de la Fiesta. Las familias de Jiménez y de Cereceda, se han colocado en el mismo sitio que en años anteriores; muy cerca de donde se colocaban mis difuntos padres.

La Iglesia se invade de fieles que para poder colocarse, tienden que cruzar los brazos al pecho o a la espalda y adherirse como hermanos, e ir corriendo poco a poco la calle que cruza el templo reservada para la Procesión.

Peró todos estos esfuerzos, se han hecho, contentando el aliento y sin ruido alguno.

Adivino un espectáculo grandioso, promovido por unas corrientes de emoción que corren de la calle al templo; pero ni uno solo de los fieles ha vuelto la cabeza; sería traicionar a la Amada; y podría quedar convertido en una estatua de sal.

Un sacerdote joven, entra en la Iglesia y desde el atrio, pronuncia con voz metálica el Padre nuestro; y todo el público le contesta emocionado.

La calle que atraviesa el templo, vuelve a abrirse, sin necesidad de una acción interdicha y se esmalta de rubies, amatistas y esmeraldas. Cada piedra preciosa, es un farolito, y cada farolito, quien lo habla de decir, es una Ave-Maria.

Cuando las paralelas policromadas, llegan a la escalera de mármol del presbiterio; cuando los ojos van a través del corazón; cuando la Virgen llega a sonreírse correspondiendo a tanto cariño, resena dentro del Templo la Banda de Música con escolofrantes ecos de Oración, y todos los asistentes, en momento tan sublime, notan que una corriente eléctrica corre por todo su cuerpo; y borbotones de lágrimas acuden a sus ojos y despojados de la materia y en un momento de exaltación, todos contestan a un mismo tiempo, ¡prega por nosotros, pecadoros!

Y yo con más motivo lingo la rodilla y ruego a la Virgen me perdona y solicite perdón en mi nombre a todos aquellos que por una incertidumbre mfa fueron burlados, en este mismo espectáculo y en este mismo momento. Porque yo he hecho mis gorgoritos, y cierto año prometí cantar una plegaria en ese instante conmovedor, pero el miedo por un lado, el honor mercedero que suponía por otro; el haber prometido cantar (no hay cosa que más me determine en contra), fueron motivos más que sobrados para que dejara a mis oyentes sin la audición ofrecida, al Organo con los pulmones llenos de aire y a mi secunaz el organista, con las luces encendidas y los nervios en punta, pues se emocionó muchísimo siempre que a mi me acompañan en parecidas solemnidades. ¡Señora, quéqué si pequé; pero este año te he dedicado la plegaria más sentida; la más tierna la mas verdadera. La más sentida, porque sin separarme de tus hijos participé de su devoción; la más tierna, porque aunque rodeado de gentes, me vi más solo que nunca; y más necesitado de tus caricias; y la más verdadera, porque la letra y la música eran mías y te canté al oído, para tí sola, sin ambicionar el aplauso de los demás.

Son las once de la noche. Los rubies, las amatistas y las esmeraldas, han desaparecido. Las innumerables velas del Altar Mayor, van cerrando sus párpados y quedan dormidas por el agotamiento. La lámpara del Santísimo, desvanecida de regocijo momentos antes vuelve a lucir con más brillo. Es la luz predilecta, la luz sagrada, la luz eterna.

La fiesta ha terminado. La Virgen sigue en su trono, esbelta, seductora, amorosa... morena; y el sol no deja de iluminarla; porque es el camarín de la Virgen, la habitación donde pasa las noches.

Constancio Nuñez.

Los auxiliares de medicina.

Sr. Director de «La Voz de Soria» Muy Sr. mío. Sin apelar a la Ley de imprenta y sí a su imparcialidad, le ruego la publicación de las siguientes cuartillas en rectificación de hechos expuestos por el Sr. Martínez Ruiz en ese periódico.

De V. atto. s. s. Pablo Pérez Sevilla.

El ex-presidente del colegio provincial de practicantes de Medicina Sr. Martínez Ruiz, no puede resignarse, por lo visto, al hecho de haber perdido aquel puesto, después de su renuncia reiterada hasta por tercera vez admitida por la Junta directiva.

Y, sin quererlo, es juez de su propia causa, ya que habla de desahucio del presidente, tesorero y secretario residentes en esta Capital. El presidente era él, y puede adjudicarse las responsabilidades que quiera en cuanto a mí como secretario que he sido hasta hace poco, estoy muy tranquilo de mi propia conducta. El Sr. Martínez no puede negar que ha dejado indefensa de ataques arbitrarios a la entidad colegial en una reunión pública, y cuando esto sucede, lo menos que se puede hacer es renunciar al cargo, ya que no se cumple con los deberes que impone.

Peró mi parte, he puesto siempre en la labor de colegiación el mejor deseo y la más honrada intención, y aunque el Sr. Martínez quiera remontarse a tiempos antiguos, nadie puede negarme justamente el título de fundador y principal organizador del Colegio. He sufrido tantas molestias por lo menos como el señor Martínez, y respecto a gastos, es necesario decir que ni él ni yo, los tuvimos de consideración, ya que los abonó la entidad cuando fué justo.

El Colegio de Practicantes de Soria, aunque otra cosa crea el señor Martínez, sin demostrarla, sigue con todo su prestigio y crédito, y continúa siendo orgullo de sus componentes y es considerado como modelo entre sus similares, a no ser que el Sr. Martínez entienda que todas esas virtudes dependen única y exclusivamente de que él esté en una presidencia que en sentir de los mismos colegiados, y así hubieron de exponerlo en junta general, le venía demasiado ancha. Respecto a antagonismos personales, el Sr. Martínez puede hacer examen imparcial de su conducta; los demás, no los hemos sentido nunca, y todos los colegiados nos guardamos el respeto y las consideraciones mutuas debidas. La mayor prueba es la marcha normal del Colegio.

Tiene ese señor la manía de hablar de cargos y testamentos. Eso cuando se dice, hay que concretarlo. De mí, se dice, que moviéndome siempre en ambiente de dignidad y de trabajo, ostento cargos profesionales que he ganado con mi esfuerzo y cumplo con la mayor escrupulosidad. Alguno de esos cargos, que es gratuito, no lo pudo conseguir el Sr. Martínez ni a título de tal. ¿Que se le va a hacer! ¿Seabrá si ha podido aprovecharse de la entidad para el meollo personal. Yo no heci en estado para nada. He trabajado con fé y con desinterés bien probados.

Debe saber el Sr. Martínez, de una vez para siempre, que puedo vivir sin su consejo y sin su permiso, y que dentro de mi profesión trabajo honrada y honorosamente en cuanto estimo conveniente, y consiento mi capacidad y tiempo.

No he acaparado nada. El trabajo es libre y cada uno irradia lo que puede.

El Sr. Martínez habla de orgullo, de soberbia y de egoísmo. El verá si le afecta alguno de esos vicios. Yo estoy completamente retirado de ellos, y el Colegio provincial también, y absolutamente seguro de su moralidad y crédito.

El Sr. Martínez tuvo abiertas las puertas de la última asamblea general para exponer ante ella, lo que dice y lo que escribe con retenciones de muy dudoso gusto y segura ineffecticia. Eso hubiera sido bastante más serio que el circular la clandestina y chabacana esquila a que alude, acerca de la cual le han dicho los compañeros el juicio que merece.

Ese señor puede permanecer aislado del Colegio, si así le place, pero puede tener la evidencia de que este integrado por hombres dignos, seguirá su marcha normal y cumplirá la misión que tenga que cumplir.

Y advierto al Sr. Martínez que yo tampoco quiero polémicas; necesito mi tiempo para atenciones de más empeño.

Y tan es así que no volveré a contestar los escritos del Sr. Martínez, de cuya pertinencia y veracidad juzgarán los propios compañeros.

El puede seguir el camino que le plazca; yo seguiré el mío sin que el Sr. Martínez pueda estorbar la dirección que lleve.

Pablo Pérez Sevilla. Soria 16 Junio 1922

La comunicación telefónica con Madrid

Como contestación al requerimiento que hacíamos a nuestros representantes en Cortes desde estas columnas interesándonos en la resolución del proyectado estudio de comunicación directa telefónica entre Madrid y Soria, hemos recibido la carta siguiente del Vizconde de Eza acompañada de otra del Ministro de la Gobernación, y que dicen así:

Madrid 21 de junio de 1922. Sr. D. José Tudela. Mi distinguido amigo: Recogiendo las aspiraciones de Soria, que también son mías, respecto a la comunicación telefónica con Madrid, a que hace referencia el artículo publicado por V. en el periódico LA VOZ DE SORIA; del 9 del actual, adjunto tengo el gusto de remitirle la carta que el Ministro de la Gobernación me envía, contestando a las gestiones que hago respecto al asunto.

Queda suyo afmo. atento s. s. q. e. s. m. V. de Eza.

Excmo Sr. Vizconde de Eza. Mi querido amigo: Me hago cargo de todo lo que me dice en su atenta carta de 15 del actual en la que con tanto interés me recomienda se establezca la comunicación directa telefónica entre Soria y Madrid. Hago la oportuna indicación al Director de Comunicaciones en tal sentido y mucho me alegraré que pueda usted quedar complacido.

Le salud y queda atento y afmo. amigo s. s. q. l. e. s. m. Pintes.

17 junio 1922. Agradecemos al Vizconde de Eza, el interés que en esta ocasión y asunto ha demostrado y le agradeceremos más todavía que persista con tenacidad en la demanda, pues a los Ministros y Directores Generales se les suele olvidar lo que no es recomendado con persistencia, y ya que a el Vizconde se debió la actividad en la preparación de los estudios, él podrá llevarse la gloria de su completa realización.

Correo de la provincia.

Ocenilla. Fiestas. El día 13 de las corrientes, las campanas de la parroquia, anunciaron con sus vo tes la festividad de San Antonio de Padua.

También cuando Febo tenía sus esplendorosos rayos, un dulzainero de Soria recorría las calles de la población, acompañado de la rondalla del pueblo, y arrojando infinidad de cohetes.

Llegan las diez de la mañana, y después de una misa solemne en la ermita dedicada a San Antonio de Padua, se celebró una procesión religiosa por las principales calles del pueblo en la que varias jóvenes exhibieron dos preciosos ramos con rosquillas, entonando a la vez, canciones alusivas al acto.

Por la tarde, a continuación de las visperas, se vendieron las rosquillas en el atrio de la iglesia, resultando aquel acto muy simpático.

Terminadas las funciones religiosas, comenzaron las diversiones profanas con juegos de naipes, calva y tanguilla, y con animados bailes, donde los jóvenes de ambos sexos, rindieron culto a Terpsicore, hasta altas horas de la noche.

El día 14, el gaitero acompañado de los mozos de la vecindad, recorrió las principales calles del lugar, tocando armoniosa diara.

El día 15, se celebró en la parroquia una solemnísimas misa con exposición del Santísimo Sacramento, y una vez terminada ésta; verificóse una solemne procesión con Su Divina Majestad bajo palio por las calles del pintoresco pueblo de Ocenilla, observándose en ella, mucho orden y compostura en los fieles, vistosas coladuras en las ventanas y balcones de los edificios, y la carrera cubierta de flores.

Por la tarde se cantaron en el templo, visperas solemnes con exposición de Jesús Sacramentado, y concluidas estas siguieron las diversiones populares como en los días precedentes.

Las fiestas que han durado tres días, transcurrieron con la mayor alegría, no habiendo que lamentar ninguna nota discordante.

Reciban cordial felicitación todos los habitantes de Ocenilla, y especialmente sus dignas autoridades, que con su celo y trabajo, contribuyeron a que hubiese perfecto orden en todos lo espectáculo.

El Corresponsal. Quintana Redonda. Una boda.—Fiestas.—Notas del campo.—Instalación de alumbrado eléctrico.—Felicitación.

El día 17 del actual, contrajeron matrimonio en esta localidad los jóvenes Vicente Plaza Sanz, y la señorita Eugenia Aragonés Aragonés, deseándoles felicidades sin cuento en su nuevo estado y eterna luna de miel.

Los días 24, 25 y 26 del corriente mes son los dedicados por este pueblo a su patrón San Juan Bautista, que con tanta animación y concurrencia se celebran todos los años, amenizando estas fiestas los tan afamados dulzaineros músicos de Langa de Duero, con el nombre de «Los Sacristanes».

Las últimas lluvias habían favorecido grandemente los campos, pero el frío verdaderamente invernal, que le sucedió con sus heladas, ha perjudicado notablemente los tubérculos y leguminosas, temiendo que haya causado algun perjuicio por su gran intensidad a los cereales.

En breve darán principio los trabajos para la instalación en esta localidad del alumbrado eléctrico, tanto público como particular y cuyo fluido facilitará la fábrica «Los Ainos», propiedad de D. Leoncio González de Gregorio, montada con todos los adelantos modernos.

Damos nuestra más cordial felicitación al periódico bisemanal que poco ha acaba de aparecer LA VOZ DE SORIA.

El Corresponsal. Langa de Duero. Durante los días 18 y 19 de los corrientes, han tenido lugar las fiestas de esta villa, conmemorando la Infraoctava del Corpus.

En la tarde de la víspera, las campanas de su iglesia parroquial, voltearon alegremente anunciando a los fieles la fiesta religiosa que en seguida iba a tener lugar, y sirviendo de aviso a los individuos de la Hermandad del Señor que acudieron presurosos al templo para asistir a las visperas que se cantaron por nutrido coro, y ya de noche los conocidos dulzaineros los «Sacristanes», dieron, después de acompañar a las autoridades el acostumbrado pasacalles anunciador de los festejos, a valoradas por el disparo de cohetes en este día; y después de cenar, hicieron las delicias de la gente moza, tocando bailables durante dos horas y media.

Esta ha sido la causa de que en estos últimos días se haya visto muy honrada esta villa con la presencia de numerosos forasteros, entre ellos numerosas y distinguidas señoritas de los pueblos de alrededor especialmente de Burgo de Osma y San Esteban de Gormaz, por la del Diputado provincial don Dionisio Izquierdo, hijo Fernando, y la del estimado amigo Julio Rioja.

Los actos religiosos han resultado muy solemnes y con gran concurrencia de fieles, cantándose las misas de Bordesse y Trueba, a dos voces, predicando el primer día un religioso pastonista de la residencia de Peñaranda (Burgos), que estuvo muy afortunado, cautivando con su elocuencia al auditorio.

Las sesiones de bailes fueron largas y muy bien aprovechadas por la juventud, que desde luego no dirá lo mismo que nosotros de su duración, pues aún hubieran deseado que todavía durasen.

Los mozos tuvieron el buen acuerdo de adornar la calle de la iglesia y la fuente pública, con un arco y cubierta de ramaje, sembrados de flores naturales de variados colores, formando agradable conjunto.

Es de notar, y dicho sea en elogio de todos, que no obstante la afluencia de personal con la mucha alegría y buen humor ha corrido pa reja una gran tranquilidad. Poder decir en adelante esto, es lo que ferviente desea, El Corresponsal.

VADILLO.—El día 29 tendrá lugar en la escuela y bajo la dirección del maestro D. Victorino Vinuesa la exposición escolar de los trabajos de los alumnos en el curso 1921-22.

Han regresado del viaje de novios D. Rafael Peña y señora.

SAN PEDRO MANRIQUE.—Ha sido reparada la ermita del Cristo del Humilladero con el importe de una rifa celebrada por varias señoritas. Con el importe de otra del pueblo de Villarijo, se ha comprado una hermosa lámpara para la misma ermita.

BIOSBOO.—Por los labradores Eugenio Ransanz, Bienvenido Caballero, Teodomiro García y Lázaro y Marcelo García, se han adquirido máquinas segadoras. En Valdeavilillo, se realizan labores en patatas, guisantes y garbanos con máquina cultivador. Los peones, se pagan a cinco pesetas y manutención.

NOTICIAS

Ha sido nombrado director de la sucursal del Banco Hispanoamericano en Teruel, el apoderado de la sucursal de Soria, D. Carlos Camo.

Felicitamos al Sr. Camo por el merecido ascenso logrado en su carrera, aunque sentimos muy de veras la ausencia de tan querido amigo.

El miércoles pasado celebró el Gobernador civil de la provincia su fiesta onomástica, obsequiando a los amigos y haciendo varios donativos.

Agradecemos la atención que tuvo por LA VOZ y le expresamos nuestra sincera felicitación.

Para la construcción del segundo trozo de la carretera de Gómaca a Deza así como para la del camino municipal de Magaña a Almajano, se va a proceder a la explotación forzosa de los terrenos por donde han de atravesar dichas vías de comunicación.

Por la Audiencia Territorial de Burgos ha sido nombrado juez municipal de Burgo de Osma, D. Julián Soria, y jueces municipales suplentes de Beratón, Salinas y Esteras de Medina respectivamente los señores D. Florancio Ibáñez, D. Sotero Peregrina y don Rogelio de la Peña.

Ha dado a luz felizmente una preciosa niña la esposa de nuestro buen amigo D. Anselmo García Baltenilla.

Nuestra enhorabuena.

Teatro Principal.—La expectación por conocer la compañía teatral que dirige la primera actriz Acita Adamuz, es tan grande, que se cubre rápidamente el abono abierto por la Empresa.

Gaminos vecinales.—Por la Dirección general de Obras públicas se han declarado de utilidad los dos trozos del camino vecinal de Muriel Viejo a las carreteras de Burgo de Osma y San Leonardo.

Han sido nombrados auxiliares de las zonas de Recaudación de Hacienda de Burgo de Osma, Los Rábanos y Almajano, los señores D. Teodosio Estoduto Malanda, D. Dionisio Revuelto y D. Cirilo Martínez, respectivamente.

Viajeros.—Han llegado: De Madrid para Salduero, don Maximino Peña y su hermano don Ramón con sus respectivas familias.

De Almarza, don Pedro Antonio Marco.

De Madrid, el nuevo catedrático del Instituto, señor Pellejero; D. José Morales Orantás, señora e hija; nuestro buen amigo Ignacio Fernández y D. Guillermo María y familia.

De Zaragoza la bella señorita Saturnina González.

De Manila para Vadillo, don Mateo Pérez.

De Burgo de Osma para Vinuesa, D. Manuel Ortal.

De Córdoba para Villar del Ala, D. Andrés del Campo y familia.

De Plasencia, D. Francisco Montero y familia.

De Melilla, el soldado del Regimiento de Wad-Ras, Jacinto García.

De Villarijo, se ha comprado una hermosa lámpara para la misma ermita.

INFORMACION TELEGRAFICA

Han salido: Para Madrid, don Angel Csmo y la señorita Teodora Calabia, hermana política del Administrador de LA VOZ, D. Argimiro Moreno. Acompañada de su tío don Domingo las Heras la señora viuda de Liso y madre de nuestro querido amigo el oficial de Telégrafos don Florencio. Para Valladolid, don Santiago Peña y familia.

Anoche salió para Helsingfor (Finlandia) donde va destinado al frente del Consulado español, nuestro querido amigo don Javier Marco Heras.

La comisión mixta.—Entre los expedientes fallados últimamente figuran lo siguientes: Soria, exceptuados del servicio, Clemente Gonzalo, Juan Romero, Dámaso Tejero, Vicente Enciso y Jesús Bidiñeje. Soldado, Germán Egido. Han sido también exceptuados los mozos Juan Gil, de Castejón; Julián Palacios, de Tanilla; Dionisio Giménez, de Ventosa; Honorato Miguel, de Cigudosa; Rodrigo Marrodán, de Fuentes de Magaña; Cecilio Medrano, de Noviercas y Zacarias Barrero, de Oucala, y se ha declarado soldados a los mozos Vicente Martínez, de Agreda y Pedro García de Magaña. Por último, al mozo de Pozalmuero José García Escalada, se le ha levantado la nota de prófugo quedando en inútil temporal.

Felicitemos efusivamente a nuestros buenos amigos don Erasmo y don Lucinio Lorente, por haber logrado, el primero, la autorización necesaria para continuar desempeñando su cargo de oficial en la Sección Administrativa y al segundo por su merecido ascenso.

El Patrón de los motoristas. Teniendo presente la proximidad del 10 de Julio y los continuos comentarios que particularmente se hacen acerca de la desunión de todos los obreros pertenecientes al gremio automovilístico, los abajo firmantes, en su deseo de llevar a la práctica mejoras para todos los compañeros, os invitan a una reunión íntima. Esta tendrá lugar el día 25, a las diez en punto de la noche en el BARRIDAL para tratar de la unión de todos los compañeros y de los festejos que se celebrarán el mencionado día de San Cristóbal en honor de nuestro patrón. Os rogamos la puntual asistencia. Por la Comisión organizadora, Francisco Aranda.—Nicomedes Sanz.— Rufino Aparicio Lapuerta.

SE NECESITA un oficial para la peluquería de D. Matias Cuevas, Canalejas, 47.—Soria.

Tribunales.—Por la Audiencia provincial se han dictado las sentencias siguientes: contra Francisco Rupérez y Lorenzo Gil, por infracción de la ley de pesca, condenando al primero a 2 meses y 1 día de arresto y absolviendo al segundo, contra Cecilio Pérez Crespo, por hurto, condenado a 4 meses y un día de arresto mayor.

Ayer se dio la causa contra Jesús Ruiz Milla, por lesiones. Defendió el Sr. San Martín, y hoy se está viendo la causa contra Saturnino García, de Cubo de la Sierra, por hurto en la finca llamada San Gregorio y disparos hechos al Guarda. Defiende el letrado señor de Miguel.

El día 29 de julio se verificará la subasta de las obras de reparación de los kilómetros 278 a 284 de la carretera de Tarazona a Francia cuyo presupuesto es de 149 mil 769 pesetas.

Por la Corporación Municipal le ha sido regalada al Jefe de primera Instancia D. Gabriel Cayón, una placa de plata en reconocimiento unánime de su justicia al fallar por sentencia de 23 de No-

viembre el pleito establecido por la Mancomunidad contra el Ayuntamiento. Comunican de Vinuesa que el día 21 del corriente sostuvieron una reyerta los vecinos de dicha villa Julián y Felipe Chamarro contra su convecino Dionisio Rubio, resultando este con varias heridas leves. El Juzgado entiende en el asunto.

Estando haciendo pruebas con un tractor agrícola el día 22, en Santa María de Huerta, el mecánico José Sanz Fourrat de nacionalidad alemana y el vecino de dicho pueblo nuestro particular amigo D. Antonino Montón, al hacer un viraje el mecánico cayó por un traraplen con el tractor, ocasionándose una herida grave en la pierna y resultando ileso el Sr. Montón.

Boda.—Mañana sábado, en la iglesia colegial de esta ciudad, contraerán matrimonio los jóvenes Eladia Rodrigo de los Santos y Pablo Sánchez Yagüe. Eshorabuena.

En La Aguilera, se celebrará el día 24 el tercer centenario de la canonización de San Isidro, con asistencia del Prelado de la diócesis, y del Obispo titular de Anadrapa.

Tenemos noticias de que el señor administrador de Correos ha informado favorablemente el establecimiento de una conducción en carruaje desde Burgo de Osma a San Leonardo.

La Bolsa.—Interior, a 69.75; Banco de España, a 545; Río de la Plata, a 229; Tabacos, a 237; Ferrocarril del Norte, a 313.59; A. i. canes, a 334.50; Francos, a 55.50; libras, 23.42; Marcos a 9.02; y Coronas, a 0.06.

Esta es la última cotización.

La Comisión provincial.—Ha acordado en la sesión que celebró esta mañana conceder el aplazamiento solicitado por Hilario Benito y su esposa de la expósta Julia Gascoñ Miguel.

Admitir en el Hospicio de Soria a Paula López Villanueva y Vicenta García Garíjo. Informar desfavorablemente los recursos de los vecinos de Peralejo Marcelo Andrés y Simón Andrés contra providencias de la Alcaldía de Losana imponiéndoles multas por pastoreo abusivo.

Por la Diputación provincial se ha dispuesto que la banda de música del Hospicio toque en el paseo de la Alameda de Cervantes los días jueves y domingos de cada semana.

Nos dicen desde Agreda que con ocasión de una diligencia de inspección ocular, en el pueblo de Beratón, varios vecinos de este pueblo, intentaron agredir al letrado Sr. Vitoria que iba con el Juzgado.

No sabemos si será cierta la noticia y si tendrá relación con ella el viaje del Sr. Fiscal de esta Audiencia verificado esta mañana.

Del homenaje a Hinojar.—El día 21 se reunió la Comisión organizadora del homenaje al Dr. Hinojar. Se ultimaron detalles de organización y se fijó para el día 3 de Julio la fecha del homenaje.

Las tarjetas para el banquete de ese día pueden recogerse en las redacciones de los periódicos locales al precio de 8 pesetas. En el número próximo, publicaremos la primera lista de adhesiones.

CULTOS P.P. Franciscanos. Mañana se cantará la Salve Sabatina a las 8 y cuarto de la tarde. El domingo el ejercicio vespertino se hará a las 7 y cuarto. Las misas se celebrarán como de costumbre, cinco y media, 6, 7 y 8, los días de labor y 6, 7, 8 y 9 los días festivos.

Información de ayer.

Madrid.—22.

Notas políticas.

Ayer en el Ministerio de Estado se reunieron los delegados alemanes y españoles, para tratar del convenio comercial hispano-alemán. El día 8 de Julio se celebrará la nueva asamblea de parlamentarios catalanes. El Congreso sigue discutiendo el presupuesto de Fomento. Ha que todo dictaminado el presupuesto de Marina. Parece que el Gobierno no podrá aprobar los presupuestos en el plazo obligado y tendrá que prorrogar la fórmula vigente.

De la guerra.

Las bajas producidas al enemigo en las últimas operaciones, alcanzaron a 400. Se ha publicado la relación de bajas españolas. El Tercio, fue el más castigado por el enemigo, tuvo doce muertos y 76 heridos. En el Senado, ha dicho el Marqués de Mortara que en Marruecos fuimos a una reyancha muy costosa, que se refleja en la situación del Tesoro público.

Las Juntas reaccionan.

Una autorizada personalidad ha manifestado, que las Juntas lejos de disolverse, reaccionan con más fuerza si cabe; piden el relevo de los jefes y oficiales del Tercio y de Regulares.

Conflictos sociales.

La huelga de Asturias sigue agravándose más cada día; se teme que el paro alcance a los demás oficios. La Federación textil de Cataluña ha pedido la disolución del Sindicato de Contramaestres «El Radio». Ayer marchó a Bilbao, una Comisión oficial de Ingenieros, para estudiar el conflicto metalúrgico.

Asesinato de Wilson Londres.

Dos desconocidos penetraron en el Hotel donde habitaba el Mariscal Wilson disparándole varios tiros e hiriéndole mortalmente. La policía persiguió a los criminales entabándose un vivo tiroteo entre estos y los agentes; resultaron heridos varios policías. Los criminales aprovechando la confusión produjeron la fuga escapando.

Una tromba de agua

SOFIA.—Una tromba de agua ha devastado la capital, transformando las calles en verdaderos torrentes. Quedaron destruidas numerosas casas. Más de diez mil personas han quedado sin cobijo.

Noticias de la mañana.

Madrid 23-8 m

CONGRESO

Después de aceptarse el voto particular de Martínez Campos, consignándose millón y medio de pesetas para reparación de carreteras, se aprueba todo el presupuesto de Fomento. En seguida se pone a discusión el presupuesto de Trabajo, consumiendo Gascoñ y Marín un turno, exponiendo la conveniencia de que la cartera

de este Ministerio, la ocupe siempre persona conocedora de las cuestiones sociales alejada de la política. A propuesta del Sr. Bugallal, se acuerda prorrogar la sesión para suprimir la matutina de hoy. Ortueta, consume el segundo turno contra el dictamen, y por no hallarse en el salón algunos diputados que tenían pedida la palabra, se suspende el debate. Se aprueba el proyecto de variación del trazado del ferrocarril Valencia Tarragona y se levanta la sesión.

Varias noticias.

El Gobierno cree que no precisará ya el Congreso más sesiones matutinas, pues los presupuestos de Trabajo y Marina ofrecen escasa discusión.

Se ha nombrado director del Museo del Prado al pintor Alvarez de Sotomayor y subdirector al catedrático de la Universidad de Granada Sr. Sánchez Catón.

Tripulación sublevada.

CADIZ.—A bordo del buque peruano «Corona», se sublevó la tripulación incendiando las bodegas. Acudieron los carabineros, apagando el fuego y custodiando el buque. Continuando la tripulación en aptitud hostil pidióse auxilio a la comandancia de Marina, la que lo prestó deteniendo a siete españoles, dos chilenos, ocho griegos, un estonio, cuatro árabes, un danés, un sueco, siete americanos y un austriaco, que formaban la tripulación. El buque venía de Nueva York.

El Rey en las Hurdes.

SALAMANCA.—El Rey se encuentra en Casar Palomero, donde después de desayunar recorrió a pie el pueblo, acompañado de Piniés, duque de Miranda y periodistas, conversando con varios vecinos de las Hurdes.

Un fotógrafo retrató a una mujer de 19 años que mide menos de un metro de estatura. Hoy comenzará el monarca la excursión al valle de las Batuecas, visitando algunas alquerías.

Vuelco de automóvil.

SALAMANCA.—Aunque se ignoran detalles oficiales, se ha sabido que durante el viaje regio a las Hurdes, un automóvil que ocupaban dos soldados instaladores de radiotelegrafía, volcó, resultando ambos heridos graves.

El Rey en Alberca.

ALBERCA.—Gobernador Civil de Madrid, diputado por Sequeros y autoridades, han preparado las cuatro mejores casas para alojamiento del Rey y su séquito, trayendo alfombras y muebles de Salamanca. Sobre la mesa del Rey se han colocado los retratos de las reinas y de los príncipes, preparándose pequeño oratorio por si el Rey desea oír misa.

MARRUECOS

Comunica el Alto Comisario que en el territorio de Melilla, por efecto de una bomba arrojada por nuestros aviadores en la kabila de Beni Ulixech, resultaron muertos siete indígenas y tres heridos. También se sabe que el enemigo que hostilizaba la casa del Jefe de Beni Said

Amor Uxdien tuvo un muerto y dos heridos.

En el Peñón de Velez utilizó el enemigo con fuego de cañón y de fusilería bastante intenso, habiendo sido contestado por nuestras tropas con gran precisión y eficacia.

EXTRANJERO

Los asesinos del Mariscal Wilson.

LONDRES.—Han sido detenidos los asesinos del Mariscal Wilson. Se llaman Wannes Obrien y Okennely. Se les ha ocupado revólveres, cápsulas disparadas, y un número del Diario Oficial del Ejército Irlandés. Hay pruebas de que pertenecen al ejército de Irlanda.

Información de la tarde

MADRID, 23, 4 t.

Juez instructor

En la sumaria que se instruye contra algunos oficiales y soldados para depurar responsabilidades si las hubiere con motivo del combate de Tizta, se ha nombrado juez instructor al general de División Sr. Fontan.

La repatriación

Se dice que los planes de repatriación que se llevan a cabo, encontrarán no solo la oposición por parte de Berenguer, sino también por parte de los comandantes generales de las tres zonas de Marruecos que la juzgan inoportuna. Parece ser que estos han entregado sus dimisiones a Berenguer para que las presente al gobierno si se insiste en la repatriación.

Tánger español

Mañana llegará el embajador de España en París Sr. Quiñones de León para conferenciar con el Gobierno sobre la situación de Tánger. Parece ser que en la próxima conferencia, España estará representada no por su embajador, sino por el propio Ministro de Estado.

Los prisioneros.

El Comisario de la Cruz Roja, general Wille ha hecho declaraciones a un redactor del «Debate» sobre el asunto de los prisioneros mostrándole cartas cruzadas entre el Sr. Almeida, delegado de la Cruz Roja y Ab-del Krim. Al parecer las negociaciones se suspendieron en el mes de Marzo por la negativa dada por Ab-del Krim al ver en aguas del Alhucemas la escuadra española. La Cruz Roja, había llegado a ofrecerle los cuatro millones de pesetas que pedía.

Notas políticas

La «Gaceta» publica hoy una disposición recordando la prohibición de que los edificios del Estado se destinen

a viviendas de particulares y funcionarios.

—Se dice que el retraso en la discusión del proyecto de ordenación ferroviaria obedece a que se está trabajando por las Compañías el conseguir la introducción de una enmienda a una de las bases más importantes.

—Las reinas Victoria y Cristina asistieron a la inauguración de dos nuevos comedores de caridad en el Colegio de la Inmaculada.

El Rey en las Hurdes

SALAMANCA, 23 4, t.

S. M. el Rey y las personas de su séquito marcharon a Nuño Moral visitando después Cerzal, Martí Caudrán y Lafragosa siendo en todas partes aclamadísimo. D. Alfonso atendió con generosidad las necesidades más urgentes y continúa su itinerario pensando recorrer rápidamente el resto del territorio hurdano yendo a pernoctar al monasterio de las Batuecas. S. M. y todos los expedicionarios se hallan en perfecto estado de salud.

CACERES.—El Rey pasó por Mora, visitando su alquería y se cree volverá a dormir a Mora. Conversó con varios enfermos de paludismo, socorridos.

AL CERRAR

MADRID, 23, (5 t.)

¿Retoñan?

Hay gran marejada en los círculos políticos con motivo de una reunión que al parecer ha existido de los presidentes de las juntas de defensa para tomar algunos acuerdos entre los que ha preponderado el de no disjuntarse a pesar del discurso del Rey.

Se cree relacionado todo esto con la repentina indisposición del Presidente del Consejo que según ha dicho el Subsecretario se ha quedado recluido en cama por prescripción facultativa.

También se relaciona con el fracasado viaje del general Berenguer a la Península que repentinamente se ha visto aquejado de una afección reumática.

FABRA.

ACADEMIA VAZQUEZ-ROBLES

10 CABALLEROS, 10 Preparación completa de: Correos y Telégrafos: 600 PLAZAS Repaso de asignaturas de Bachillerato y Magisterio: Letras y Ciencias: Resultados brillantísimos

CERVEZAS

DORADA Y ALEMANA DEPÓSITO EL AGUILA EN SORIA PLAZA MAYOR, NÚMERO 6 Auxibio García

MAQUINAS

se venden de coser, bordar y hacer medias de la acreditada marca WERTHEIM y piezas de recambio para toda clase de máquinas. Todo el que compre Maquinas en esta casa puede desde el momento recibir lecciones de bordado y de hacer medias, teniendo para ello personal competente. También se arreglan todas las máquinas por antiguas que sean, estando encargado de todo ello como representante, el ex-jefe de Singer, Juan P. Zapata, Calle del Teatro, número 3, Soria. Tip. sucesor de F. Jodra.—Soria.

PELUQUERIA MODERNA
de
MATIAS CUEVAS

Sillones americanos.—Gran confort.—Estufa de desinfección.—Servicio esmerado.—Abonos mensuales.—Servicio a domicilio.

Bisofies, pelucas y todo lo concerniente al ramo de peluqueria.

Canalejas, 47, bajo.—Soria.

MANUEL CACHO

Camas de madera estilo Inglés de todos los tamaños.

Venta exclusiva en Soria:

HIJOS DE SANTIAGO LAS HERAS

COLLADO 59.

Beaume Bengué

Curación radical de Gota.—Reumatismos.—Neuralgias.

Dr. Bengué, 47—Rue Blanche.

PARIS

De venta en todas las Farmacias y Droguerías.

Marín y Cabeza

ZARAGOZA

Piezas de recambio para toda clase de máquinas agrícolas.

Hilo sisal legítimo. Precios económicos.

Informará: Manuel Cacho.

SORIA

LA VENECIANA

ZARAGOZA

Fábrica de Espejos, vidrieras artísticas de colores, vidrio y cristal.

Informes y presupuestos a su Representante en Soria:

DON JOSE VIGEN VILA

“LA ESTRELLA,” SOCIEDAD ANONIMA DE SEGUROS

Seguros de incendios.—Accidentes del trabajo y seguros de cosechas.—Capital desembolsado: 10.000.000 de pesetas.

Domicilio social: Madrid.—Avenida del Conde de Peñalver, número 18. (Edificio de su propiedad.) Subdirector en Soria: **DON FELIX GRANADOS**—Canalejas, número 47.

IMPRESA SUCESOR DE F. JODRA

PLAZA MAYOR, NÚM. 14.—SORIA

ESPECIALIDAD en trabajos tipográficos a dos tintas. Tarjetas [visita, cartas, recibos, talonarios, facturas, oficios, esquelas funeral, recordarios, participaciones de nacimiento y enlace. Trabajos comerciales, notas de pedido, listines, registros de talones abonarés, etiquetas de envío, id., para farmacias, envolturas para chocolates, caramelos y cuantos trabajos se encarguen. Libros, folletos, revistas, etc., etc.

LA VOZ DE SORIA

BOLETIN DE SUSCRIPCION

D. _____ vecino de _____
se suscribe por $\frac{\text{un año}}{\text{seis meses}}$ (1) a LA VOZ DE SORIA cuyo importe de pesetas $\frac{\text{cincuenta}}{\text{cuatro}}$ (1) abonaré a la presentación del recibo correspondiente.

a _____ de _____ de 1922.

(Firma)

Dirijase en sobre abierto franqueado con un sello de dos céntimos al Administrador de LA VOZ DE SORIA.—Plaza de Aguirre, número 4, bajo.

(1) Bórrse la forma que no se escoja.

GANADEROS

Pedid para esquilas vuestros ganados las renombradas máquinas esquiladoras STEWART que dan un 80 por 100 de economía y rendimiento.

MONTALVO Y REDONDO.—SALAMANCA.—Fábrica de sacos de todas clases y tamaños.

LA INDUSTRIAL LICORERA.—ZARAGOZA.—Licores y aguardientes de superior calidad a precios sin competencia.

Detalles, presupuestos, notas y pedidos al representante en Soria, D. Alejandro Costa, Plaza Mayor, número 2.

BANCO HISPANO-AMERICANO

—MADRID—

Capital: 100 millones de pesetas

SUCURSALES:

Albacete, Alcoy, Alicante, Antequera, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Cáceres, Cabra Cádiz, Calatayud, Cartagena, Castellón, Córdoba, Coruña, Egea de los Caballeros, Figueras, Granada, Huelva, Huesca, Jaén Játiva, Jerez de la Frontera, Las Palmas, Linares, Logroño, Málaga, Mahón, Mérida, Murcia, Olot, Orense Palma de Mallorca, Pamplona, Ronda, Sabadell, Salamanca, San Sebastián Santa Cruz de la Palma, Santa Cruz de Tenerife, Santander, Santiago, Sevilla, Soria, Tarrasa, Tudela, Valdepeñas, Valencia, Valladolid, Vigo Villafraña del Panadés y Zaragoza

Compra y venta en las Bolsas de Madrid, Barcelona, Bilbao, París, Londres, Bruselas, Berlín, Nueva York, Buenos Aires, Valparaíso, etc., de toda clase de fondos públicos y valores industriales.

Cobro y descuento de cupones de valores españoles y extranjeros.

Cobro y descuento de letras sobre todas las plazas de España y del extranjero.

Compra y venta de toda clase

de monedas y billetes de Banco extranjeros.

Préstamos con garantía de fondos públicos y valores de fácil realización, bien en cuenta corriente o a plazo fijo.

Cuentas corrientes de crédito con idénticas garantías.

Cheques, cheques nominativos, cartas de crédito y órdenes telegráficas de pago sobre todas las plazas nacionales y extranjeras.

Apertura de créditos sim-

ples o documentarios, por correo o telegrafo.

Cuentas corrientes y de depósito en pesetas y moneda extranjeras.

Transferencias postales y telegráficas.

Custodia de títulos y valores. Y por último, todas las que son propias de esta clase de Establecimientos y cuantas tienden a facilitar las relaciones mercantiles de nuestra Nación con las de la América latina.

Folleton de LA VOZ DE SORIA—5

El último patriota

Novela original por JOSE NOGALES

III

Una nueva Era...

Vicente; desde el centro de ganaderos y agricultores a la Cruz Roja, empleados, «contribuyentes», clero parroquial, capacidades profesionales, representantes del comercio marítimo y de la prensa... todas las «fuerzas vivas», en fin, convocadas por el común estímulo de esa «nueva Era» que el «Eco del Ridor» abría desde sus galanas columnas.

El señor Paniagua, como dignísimo presidente, pronunció el discurso de entrada. ¡Que discurso! La perilla se le despeluznaba heroicamente y los ojos se le salían del casco como empujados por la interna fuerza del patriotismo. Habló de la antigua Hélice, del solar griego, del esplendor de aquella Oblita romana que tenía un templo a Ceres y otro a Neptuno... trazó luego el cuadro sombrío de la presente decadencia, de todas las injustas desdichas que venían arrastrando; aludió decorosamente al positivismo de Venusta y después de analizar «causas y concusas», comenzó a extenderse u sá

anchas por el paisaje fascinador del «intermediario» porvenir de Oblita, transformada y redimida merced a la suma de todos los esfuerzos; el capital, desciende de aquellas pendientes por donde hacia tantos años se iba; el acueducto arqueológico restaurado, vertiendo a raudales el agua de la vida, nacida allá en manantiales ignorados, la luz eléctrica brillando en todas las calles y en todas las casas, le Ridor corriendo por el antiguo cauce, y ahondado, [asegurando la navegación en todo tiempo un puerto de mar entero y verdadero, no esta irrisión que nos denigra: la marisma explotada por la piscicultura, por la ostricultura, la salud, el bienestar, la independencia de los «anos y de los fuertes».

Y, ¿quién iba a traer todo esto, que parecía un sueño de las mil y una noches? Un héroe de Sodod que corría por el mundo con un afán heroico de mejorar la especie... aquel hijo de la opulenta Francia sentado a la distrito del presidente.

Todas las «fuerzas vivas» se conmovieron. El entusiasmo desbordóse, y rebotando, llegó a la calle donde la muchedumbre anonima también se estremecía y vociferaba.

La charanga municipal, apostada en lugar estratégico, juzgó llegado el instante en que debía intervenir, y la emprendió con unos rigodones, con tal furia tocados, que no parecía sino que las trompetas apocalípticas convocaban a los helicenses del porvenir, para ajustar sus cuentas al pasado.

Cooperativa Popular de Soria

Plaza de Aguirre, 4.—Teléfono, 136

Frascos de primera calidad. Peso exacto. Precios reguladores

LA CASA QUE MAS BARATO VENDE

Los mejores chocolates de elaboración propia y pura garantizada. Paquetes de 460 gramos a 1'50, 1'75, 2 y 2'50 pts. de 400 gramos a 1'30, 1'55 y 1'80

TARIFAS ESPECIALES

TOSTADOR AUTOMATICO — CAFES TOSTADOS AL DIA